
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 29/01/2022 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – GOMEZ - MULLER 

MM.  GROUTSCH – AULBACH – SCHELY 
M. DURAND, Représentant de la CDPA 
M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 

Excusés : Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
M.  BESANCON, Président SCA Hayange 
M.  DAVID, Référent Futsal 
M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 
M. LENERT, Représentant des Éducateurs 

 
CARNET :  
• Décès de la Maman de Xavier Lemaire, ancien membre de la CRA et de la CDA, sincères 

condoléances à la famille 
• Décès de M. Laville, Président-Fondateur de l’Esap Metz, condoléances 
• Soutien total à nos arbitres et membres atteints directement et indirectement par la Covid 
 
PV : 
• CDA Moselle : Plénière du 20/11/21, ainsi que le Bureau du 21/12/21 : validés sans remarques 
• SCA de Forbach (Plénière du 03/12) ; SCA de Hayange (Bureau du 18/11) : Validés et transmis pour 

parution officielle 
• Bureau CRA : commenté 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Remerciements au DMF pour l’ensemble des informations et des invitations adressées au 

Département Arbitrage 
• Merci aux SCA pour informations des dates prévues pour leur stage de mi-saison 
• Merci aux SCA pour le complément aux listes des médailles de Ligue 
• De David Thomas donnant des informations sur le futur examen Ligue Futsal 
• Communication générale et rappel à tous les arbitres et à tous les membres au sujet des nouveaux 

rapports disciplinaires, des indemnités d’arbitrage, et du lien vers le fascicule de la CDA S-1 
• Stage Initiateurs en Arbitrage organisé par la CRA : une douzaine de candidats mosellans. 

Remerciements. Ils pourront être des collaborateurs utiles et compétents pour les FIA à venir en 
Moselle, sous la gestion des responsables techniques 

• De nombreux rappels aux candidats ayant été reçu à leur FIA, ainsi qu’à leur club au sujet des 
licences et des validations des adresses mail LGEF 

• Remerciements à la CRA et au DMF pour une importante dotation de maillots, de flacons de gels 
hydro alcooliques, de masques ; la CDA décide de les affecter aux candidats ayant réussi leur FIA 
cette saison, sous réserve qu’ils participent aux stages élaborés à leur attention en SCA 

• Félicitations aux 5 jeunes arbitres nommés Jeunes Arbitres de Ligue au 1er Janvier 2022 : MM. Anton, 
Brettschneider, Queene, Touati et Ziegler. Les dossiers demandés seront envoyés dès que possible 

• Informations du DMF au sujet de l’annulation ou du report de certaines manifestations aux mois de 
Janvier et Févier 22. Néanmoins, le trophée Arbitres-Educateurs reste pour l’heure maintenu au 
23/03/22 



• Effectif d’arbitres au 1er Janvier 22 : 559, plus une soixantaine de candidats inscrits aux 4 sessions de 
FIA restantes 

• Compte-rendu de la réunion CDA/CRA/IR2F au sujet de l’organisation des FIA de la seconde partie 
de saison. De nouvelles consignes seront à prendre en compte 

• A la CRA au sujet de l’examen JAL de Février : pas de candidat mosellan pour cette session 
intermédiaire 

• Demande de la CRA à propos des centres d’entrainements mosellans : réponse faite 
• Mails uniformes pour les membres ; l’idée refait son chemin … 
• Remise en place de Réseau Bleu. Une réunion-démo sera organisée lors de la seconde quinzaine de 

Février 
• Réception du nouveau dossier médical unique. Il y aura quelques difficultés pour sa mise en place. La 

CASMA prépare un texte explicatif plus simple, puisque c’est elle qui va gérer les dossiers des 
arbitres de District 

• Informations FFF, via l’IR2F : les FIA de début Février 22 (Sarralbe et Basse Ham) devront être 
reportées en raison des conditions sanitaires non sécures. Les candidats et les clubs ont été prévenus. 
Les SCA ont réussi à reprogrammer ces sessions : 

o Session de Marly 2 : les 19-20-26-27 Février 
o Session de Petite Rosselle : les 19-20-26-27 Février (en replacement de celle de Sarralbe) 
o Session de Basse Ham : les 19-20-26-27 Mars 
o Session de Marly 3 : les 19-20-26-27 Mars 

 
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte-rendu de la commission de championnat jeune Ouest par Frédéric Campisi des 13 et 27/01 
• Invitation Tournoi International de Beach Soccer en Allemagne : transmis à la SCA de Forbach, via le 

référent Germain Muller 
• Courrier à MM. Falletta, Grochowalski, Mardine et C. Poinsignon, au sujet de leur situation 
• Echanges de désignations avec la CDA Meurthe-et-Moselle  
• Certificats médicaux de MM. F. Schneider, B. Kecik et C. Derrez : la CDA leur souhaite un prompt 

rétablissement  
• Nominations au 1er Janvier des SCA de Forbach et Hayange 
• Suite aux résultats des tests physiques, rétrogradations de 4 District 1 
 
SECTION FEMININE (CR envoyé par Sophie Lluch) 
• Sophie Lluch a organisé, conjointement avec la SCA de Forbach, un rassemblement d’arbitres 

féminines au Buffalo Grill de Metz-Borny, puis au Five de Moulins-l-Metz ; une grande réussite en 
ce 21/12/21. Remerciements à Mme Blechschmidt. 

• Mme Lluch énonce ses projets pour 2022, si bien sûr, les conditions le permettent : 
o Rencontre avec toutes les arbitres féminines 
o Rencontrer Mme Dalle Geneviève (arbitre en 1967) en compagnie des arbitres féminines 

mosellanes et en faire un reportage 
o Aller sur une rencontre féminine du Fc Metz, et y rencontrer le corps arbitral 
o Amener quelques arbitres féminines sur des rencontres Futsal pour leur faire découvrir un 

arbitrage différent 
o Rencontrer des enfants malades dans les hôpitaux avec des arbitres féminins investies 

• La CDA est fort satisfaite de l’engagement de Sophie, comme référente départementale de l’arbitrage 
féminin ; la CDA et le DMF soutiendront toutes ces actions 

 
SECTION FUTSAL (CR envoyé par Thomas David) 
• MM. Akpinar R. et Konnert S. sont 2 nouveaux candidats à l’examen Ligue Futsal de fin-Janvier. Ils 

sont en cours de formation en visio avec Julien Lang (responsable Futsal à la CRA) 
• Les 3 qui ont validé leur examen de début de saison sont désignés en priorité en Interdistrict, voire en 

R1. Bonne progression de MM. Farous B., Hida E. et Paulin L. 



• Les remontées concernant les arbitres de District Futsal sont encourageantes. Ils ont été vus en 
compétitions jeunes, Très impliqués, ils seront intégrés dans l’effectif senior 

• Globalement, l’effectif général des seniors est de 33, et il y a lieu de constater beaucoup de sérieux et 
d’investissement pour la très grande majorité d’entre eux. Les quelques rares arbitres qui ne 
respectent pas les consignes ou qui oublient d’honorer leurs convocations ont été écartés de toute 
désignation 

• La CDA est fort satisfaite de l’engagement de Thomas, comme référent départementale de l’arbitrage 
Futsal ; la CDA et la DMF soutiendront toutes ses entreprises 

 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Concernant les formations d’arbitres auxiliaires, 4 séances étaient prévues ; mais devant le manque de 

combattants, nous allons essayer de regrouper tous les candidats sur Boulay le samedi 05 Février matin 
• Les formations de référents, pour les mêmes raisons, sont bloquées pour l’heure. Eventuellement, si la 

situation s’améliore, reprogrammer au printemps, en semaine 
 
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi – Alain Gomez) 
• Merci aux 4 SCA pour la détection et la proposition de 13 jeunes arbitres avec du potentiel qui seront 

observés dès la reprise et convoqués lors du prochain stage des Jeunes Arbitres, le 26/02, après-midi, à 
Delme 

• La CDA a été sollicitée pour la désignation d’arbitres pour le Festifoot U13 le 13/04, ainsi que le 
Festifoot U13 Réserves le 19/06 

• La section se projette aussi sur les demi-finales et les finales du Foot à 11 
• L’examen CRA aura lieu vraisemblablement fin Aout, Frédéric Campisi et Alain Gomez 

commenceront les préparations début Mars, avec quelques périodes de « pauses » 
• Un test probatoire sera étudié par la section. 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation du budget arrêté au 31 Décembre est conforme au vu des engagements liés à tous les 

stages qui ont été tous faits 
 
PAROLE AUX SCA :  
SCA de Forbach – Vincent Groutsch :  
• La FIA de Sarralbe est reprogrammée à Petite Rosselle les 19-20-26-27 Février 
• Le module 7, ainsi que le stage est repoussé au 05 Mars 
• La dernière Plénière a été annulée 
 
SCA de Hayange : 
• Absente excusée, mais non représentée 
 
SCA de Metz – François Aulbach : 
• Inquiétude sur les désignations sur le secteur de Metz, en raison, entre autre, des nombreuses 

indisponibilités d’arbitres ; la situation est connue par tous (clubs, instances …), mais « quand y en a 
plus, y en a plus ! » ; la CDA et les SCA font le maximum pour ne laisser personne à la maison, non 
désignés 

• Le stage des débutants est prévu le 27/02, après-midi, à Solgne 
• François Aulbach s’interroge sur le fait de recréer la fonction de « délégué au terrain » ; cela serait 

certainement une aide majeure pour les nouveaux jeunes arbitres 
• La remise des écussons est programmée le 10/06 à Verny 

 
SCA de Sarrebourg – Jean-Claude Schely :  
• RAS 
 



TECHNIQUE : (Germain Muller) 
• L’examen théorique District 2 a eu lieu le Dimanche 05/12, matin, à Morhange. Remerciements à 

Germain Muller qui a géré seul cet examen. Il nous fait simplement part de sa déception quant au 
niveau théorique extrêmement bas de certaines candidatures. La CDA félicite toutefois les 12 arbitres 
qui ont réussi. 

• Un débat s’installe au sujet de la gestion des arbitres-assistants, et notamment la possibilité de choisir 
immédiatement après la FIA, la filière AA. Des questions ont été posées au niveau de la LGEF. Si le 
choix immédiat semble être écarté, d’autres solutions en interne pourraient être appliquées. 

• Le RT, Germain Muller, a effectué la correction de tous les devoirs des arbitres D1. Cette note entre 
dans le calcul de la moyenne utilisée pour le classement final. Là encore, Germain Muller est fort déçu 
des résultats globaux, donnant souvent des malus 

 
TOUR DE TABLE : (CDA Moselle) 
• Patrice Barrat nous annonce la quasi clôture des observations pour les D1 ; il ne restera alors que les 

observations des Promotionnels (18 observations), pour lesquels seuls les membres du Bureau seront 
désignés. Il en reste toutefois 10 pour les D1 pour établir le classement. 

• D’importantes modifications ont été validées pour le Statut Fédéral de l’Arbitrage lors de l’AG de la 
FFF. Ces évolutions ont été vues en commission régionale. Il nous faut donc les intégrer dans le Statut 
Départemental, mais aussi dans notre RI. Le Président de la CDA propose un échéancier afin de 
pouvoir proposer au CD du DMF les futurs textes, RI et Statut, au plus tard pour la Plénière du CD du 
mois de Mai 

• Frédéric Campisi expose 2 cas particuliers survenus lors d’une commission discipline jeune. 
• Suite à divers évènements durant la première partie de saison, Vincent Merulla, Président de la CDA 

propose aux membres présents quelques aménagements, qui seront régularisés dans notre RI. 
Propositions acceptées à l’unanimité : 
o Annexe 2.B4 : afin d’enlever tout doute, en cas de note pratique éliminatoire, il sera fait appel à une 

observation extérieure à la SCA, opération diligentée par la CDA 
o Procédure en cas de toutes décisions disciplinaires d’arbitres : seul le PV de la CDA comportera la 

décision ; le processus est étudié et sera formalisé dans notre RI 
o Procédure des matches amicaux : plus de souplesse est demandée aux SCA par rapport aux clubs 

qui désirent utiliser leurs propres arbitres ; ces arbitres sont sous la responsabilité de leur club, car 
licencié au sein de l’association. Ils sont donc couverts par l’assurance de la licence ; là encore, des 
aménagements seront notifiés dans notre RI 

 
Le Président de la CDA : Vincent MERULLA 

 


